

MARIER Adolphe

Né POITOU Adolphe

Le 09 04 1887 à Fresnes (Loir-et-Cher) acte n°3, page 173

Fils de Joséphine POITOU

Domestique agricole

Marié le 29 09 1913 à Cour-Cheverny à Louise VAILLANT

Était domicilié à Tour-en-Solgne le 24 01 1914

Soldat au 6^{ème} R. D. Cavalerie A.B.C. - (régiment de dragons)

Matricule au recrutement : 2121 Blois (Loir-et-Cher)

Matricule au corps 01067

Mort pour La France

Le 03 11 1914 à 27 ans à La Ferme Hoivre à Spentrock devant Wyscharte
en Belgique

Avis transcrit à Cour-Cheverny le 06 10 1916

Son nom est inscrit sur le Monument aux Morts de Tour-en Sologne (Loir-et-Cher)

Fiche Matricule

Reproduction
FAS 81706

© Ministère des armées - Mémoire des Hommes
PARTIE À REMPLIR PAR LE CORPS.

Nom *Mariier*
Prénoms *Adolphe*
Grade *Soldat*
Corps *6^{ème} Rg Dragons*
N° *01067* au Corps. — Cl. *1904*
Matricule } *2121* au Recrutement *Blois*
Mort pour la France le *3 Novembre 1914*
à *La ferme de S. Hoivre (Belg.)*
Genre de mort *tué à l'ennemi*

Né le *9 Avril 1887*
à *Fresnes*, Département *Loir Cher*
Arr^l municipal (p^r Paris et Lyon), }
à défaut rue et N°

Jugement rendu le
par le Tribunal de
acte ou jugement transcrit le *6 Octobre 1916*
à *Cour Cheverny (L. Cher)*

N° du registre d'état civil
176-708-1, 56200-33, (2043A)

BLESSURES, ACTIONS D'ÉCLAT,
DÉCORATIONS, ETC.

*Cité à l'ordre de la Brigade le 29 Mai 1915
le 3 Novembre 1914 à Spentrock devant
Wyscharte a montré une belle fer-
meté sous le feu et a été tué
par un obus de gros calibre*

A été cité à l'ordre de la Brigade le 29 05 1915

**Transcription de décès –
acte n° 31
06 octobre 1916**

N° 31
Marier
Adolphe

Transcription

Mort pour la France

Par ordre du Ministre de la Guerre. Le Chef de bureau du Service des Archives de la Guerre certifie qu'un acte de décès déposé aux Archives de la Guerre est conçu ainsi qu'il suit :
à l'an mil neuf cent quatorze, le trente Novembre, à quinze heures, étant à Norrent-Fontès (Pas-de-Calais) Acte de décès de : Marier Adolphe
2^e classe, au 6^e Régiment de Dragons, matricule 01067, âgé de vingt sept ans
né à Fresnes (Eure-et-Cher) le neuf avril mil huit cent quatre vingt sept, décédé
près de la Ferme d'Heine (Belgique) le trois novembre mil neuf cent
quatorze par suite de coups de feu, fils de Joseph et de feu Porton Joseph
Dressé et domicilié à Cour-Cherrier (Eure-et-Cher) mil neuf cent seize.
Conformément à notre article 17 sur la déclaration de du Code civil, nous nous sommes
transporté auprès de la personne décédée et assuré de la réalité du décès
Dressé par nous Don Georges Etton, lieutenant au 6^e Régiment de Dragons
officier de l'état civil sur la déclaration de Blaire Maréchal des logis, âgé de
qui ont, lecture faite, signé avec nous 34 ans, et de Garnier, brigadier, âgé de 21 ans
Officier de l'Etat Civil de la commune de Cour-Cherrier
Signé : Blaire Signé Garnier, Signé Etton
L'acte de décès ci-dessus a été transcrit le six octobre mil neuf cent seize, à
seize heures par nous, Léon Cazin, maire de la commune de Cour-Cherrier

L. Cazin

Wytschaete (orthographe de l'époque) à ce jour : [wijtschate](#)

Wytschaete est un village situé au nord de Messines, se trouvant sur la "crête de Messines" (Messines ridge) qui sera surtout connu lors de La 3ème bataille d'Ypres en 1917, mais on s'y est battu dès 1914.

La crête était tenu par les britanniques qui doivent faire face à des attaques allemandes fin Octobre, Wytschaete était tenu par différentes unités "variées": 57th Rifles, des écossais, 129th Baluchi cavalry : cavalerie indienne du Penjab (l'un d'eux nommé Khuadadad Khan sera même récompensé d'une Victoria Cross ici).

Le 1er novembre, le village tombe aux mains allemandes... les bavarois (6ème reserve division) y entre et doivent faire face à une contre-attaque menée par le 1st Northumberland Fusiliers, le 1st Lincolnshire aidé d'éléments de la 32ème division d'infanterie française dont dépend le 143ème RI. On se bat dans le bois de Wytschaete, sous le feu de l'artillerie allemande et des mitrailleuses dont certaines ont été montées sur des véhicules mobiles. Ils doivent se replier à Sprabroekmolen.

Source : site « Pages 14 – 18 – Forum » message n° 660 du 12 novembre 2007

Wytschaete (orthographe de l'époque) à ce jour : [wijtschate](#)

6ème Régiment de Dragons

Casernement en 1914 : Vincennes ; 5^e Brigade de Dragons

A la 1^e division de cavalerie d'août 1914 à nov. 1918

1 citation à l'ordre de l'armée

1914 Sedan (05/08), Belgique : Paliseul, Han-sur-Hesse (07/08), Auchain, Houffalize, Ayvaille (10/08), Ave-et-Auffe, Welin, Jodoigne, Jauche, Perwez (18/08), Gembloux, **Rossignol** (22/08) retraite : Florus, Solre-sur-Sambre, Jeumont, Le Cateau (25/08), Cambrai, Rumilly, Heudicourt, Foissy, Epénancourt (29/08), Etalon

Bataille de la Marne (5-13/08) : **Nanteuil-le-Haudouin**, Lévignen, Rouville, plateau de Rozières, Ermenonville (10/09), Rosières-en-Santerre, Péronne, Sancourt (19/09) Somme : Driencourt, bois de Buire, Bussu, Maricourt, Montauban (24/09), Gomiécourt

Artois : Boisieux-Saint-Marc, Boyelles, le Sablon, Vitry-en-Artois (01/10), Noyelles, Saily-Ostrevent, Drocourt, Givenchy, Ablain-Saint-Nazaire, Sainghin, Don (09/10) Flandres : Festubert, Merville, Fromelles, Rouges-Bancs, Fournes (18/10) reconstitution du régiment à Norrent-Fontes (il avait perdu 70% de ces chevaux et 40% de ses hommes)

Un groupe léger est constitué et prend part à la **bataille des Flandres** (oct.-nov.) : Laventie, Locre, le Kemmel (30/10), Messines puis Artois (déc.) : Liévin, fosse Calonne

1915 Montdidier (28/04), Breteuil Somme (mai) : Rouvroy-en-Santerre puis Hangest (juil.), Wailly, secteur d'Arras (juil.), Berles-aux-Bois (août) Artois : Givenchy-en-Gohelle (oct.) (dét. de 150 cavaliers), Basseux (nov.-déc.)

Le groupe léger : Gancourt (Oise, fév.), Aubérive (Champagne, mars), Bras (Meuse, avril), Breteuil (Oise, mai) puis Artois : Roclincourt (juil.), Berles-aux-Bois, Souchez (sept.), Angres (nov.), Wailly, Ransart (déc.)

1916 les dragons combattent à pied durant la totalité de 1916 Artois (janv.-fév.) : Beaumetz puis Oise (avril-juin) : Marquillers Somme (sept.-nov.) : Velennes, Frémontiers puis secteur de Compiègne : Longueuil-Sainte-Marie, Francport Meaux (fin année)

Le groupe léger : Artois (janv.-fév.) : Fosseux puis Ransart secteur de Compiègne (mars-avril) : Villers-sur-Coudun puis Montdidier, l'Echelle-Saint-Aurin le groupe léger passe au 4^e régiment de cuirassiers, qui vient d'être démonté

1917 Oise (janv.) : Tracy-le-Val puis Cugny, Jussy, bois du Bus (mars), Rollot, château de Bains, bois de Mortemer

Pendant la période des mutineries, 3 brigades de Dragons du 1^{er} corps de cavalerie seront, à tour de rôle envoyées à Paris et dans les grands centres industriels ; des postes de cavaliers seront établis à demeure dans les gares des permissionnaires, les dépôts de munitions. Ce pénible service rendra la cavalerie presque impopulaire, oubliant que les cavaliers descendaient pour la plupart des tranchées (source : historique du 1^{er} corps de cavalerie)

Aisne (août-sept) : Coucy-le-Château puis Folembray (oct.-déc.)